

29.09.2023  
23/88

**Landtagspräsidentin Astrid Wallmann erinnert zum Jahrestag der  
Deutschen Einheit und vor der Landtagswahl in Hessen  
an den Wert von freien Wahlen.**

**Astrid Wallmann, Präsidentin des Hessischen Landtages und damit erste Repräsentantin des obersten Verfassungsorgans in Hessen**, erinnert zum Jahrestag der Deutschen Einheit am 3. Oktober und vor der Landtagswahl in Hessen am 8. Oktober an den Wert von freien Wahlen.

Die Landtagspräsidentin erklärt:

„Es wächst zusammen, was zusammengehört: Am 3. Oktober 1990 wurde aus zwei Staaten, die über Jahrzehnte durch eine Mauer getrennt waren, wieder ein Staat. Seitdem gilt das, was wir zu Beginn unserer Nationalhymne besingen, wieder für alle Deutschen: Einigkeit und Recht und Freiheit.

Der 3. Oktober ist daher aus guten Gründen unser aller Feiertag – denn das ist er ja tatsächlich: Ein Tag zum Feiern. Nicht nur der Blick auf unsere eigene Geschichte, auch der Blick auf Völker und Staaten, die gegenwärtig unfrei oder rechtlos sind, lehrt uns Dankbarkeit für unsere Einheit. Wir sollten diesen Glücksfall der deutschen Geschichte zu schätzen wissen – und ihn gerade am heutigen Tag gemeinsam feiern.

Die Vorgeschichte des 3. Oktober erinnert uns auch daran, welchen Wert eine freie Wahl hat – und wie viele Menschen, ob einst in der DDR oder heute in anderen Staaten, keine solche freie Wahl hatten oder haben. Deswegen richte ich mich auch mit einer Bitte an Sie: Am 8. Oktober wählt Hessen einen neuen Landtag – gehen Sie zur Wahl und nutzen Sie Ihr Stimmrecht. Denn besser kann man die Freiheit, die uns unsere Demokratie bietet, nicht wertschätzen.“

\*\*\*

---

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350306  
Telefax: 0611 350305  
E-Mail: [pressestelle@ltg.hessen.de](mailto:pressestelle@ltg.hessen.de)  
Internet: [www.hessischer-landtag.de](http://www.hessischer-landtag.de)

Pressesprecher: Moritz Josten

Hessischer Landtag  
Schlossplatz 1-3  
65183 Wiesbaden

